

ABSTRAK

Halimah. 190104030160. *Manajemen Kewirausahaan Santri Pondok Pesantren Teknologi Pertanian Al-Islam Desa Kambitin Kecamatan Tanjung Kabupaten Tabalong*, Pembimbing (I) Drs. Ahmad Rijali, M.Pd dan Pembimbing (II) Sri Anafarhanah, SEI, MSI, Pada Program Studi Manajemen Dakwah, Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin. 2023.

Kata Kunci: *Manajemen, Kewirausahaan dan Pondok Pesantren*

Ada dua persoalan yang dikaji dalam skripsi ini, yaitu: Bagaimana Manajemen Kewirausahaan Santri Pondok Pesantren Teknologi Pertanian Al-Islam dan Dampak Manajemen Kewirausahaan Santri terhadap Kesejahteraan Pondok Pesantren Teknologi Pertanian Al-Islam. Adapun tujuan dari penelitian skripsi ini adalah untuk mendeskripsikan manajemen kewirausahaan santri mulai dari perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan, dan pengawasan serta dampak dari manajemen kewirausahaan santri baik terhadap skill atau potensi santri serta dampak terhadap kesejahteraan perekonomian pondok pesantren Teknologi Pertanian Al-Islam.

Jenis penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field Research*) dengan pendekatan kualitatif metode deskriptif. Teknik analisis data menggunakan metode berpikir induktif. Teknik pemeriksaan keabsahan data menggunakan teknik triangulasi sumber, teknik dan waktu.

Berdasarkan penelitian yang penulis lakukan manajemen kewirausahaan santri Pondok Pesantren Teknologi Pertanian Al-Islam sudah berjalan cukup baik karena adanya kerjasama dengan pihak luar seperti PT. Adaro dan Bank Indonesia Provinsi Kalimantan Selatan dan juga sudah menerapkan fungsi manajemen seperti *Planning, Organizing, Actuating, and Controlling*. Hasil dari penelitian ini menjelaskan mengenai adanya hambatan selama pelaksanaan kewirausahaan santri, seperti sumber air yang sulit ditemukan untuk kegiatan sirkulasi air kolam, adanya gangguan hama dalam masa pertumbuhan ikan, dan gangguan binatang buas yang memakan bibit ikan. Manajemen kewirausahaan santri juga memberikan dampak positif terhadap pondok pesantren Teknologi Pertanian Al-Islam. Dapat disimpulkan bahwa dampak dari manajemen kewirausahaan santri pondok pesantren Teknologi Pertanian Al-Islam yaitu memberikan kesejahteraan kepada santri dan ustadz-ustadzah serta masyarakat kecil yang ada di pondok pesantren, membantu memenuhi perekonomian pondok dan kebutuhan dapur santri.